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Nuovi segni di malumore.nella DC 

Rozza sortita 
di un esponente 
fanfaniano sul 

PSI e il governo 
Accuse ai socialisti/ al PSDI e al PRI accompagnate 
da minacce di « eliminazione » - Editoriale di La 
Mal fa sul ruolo del PCI - Provvedimenti per Se-
veso oggi al l ' esame del Consiglio dei ministri 
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Il dibattito alla Camera sul
la fiducia al governo mono
colore concentra su di sé in 
questi giorni tutta l'attenzio
ne. Il maggiore Interesse è 
rivolto alla seduta di questa 
mattina, durante la quale in
terverrà il compagno Enrico 
Berlinguer, segretario gene
rale del nostro partito. Nel
la stessa seduta prenderan
no la parola il segretario del 
PSI Craxl e 11 segretario del
la DC Zaccagnlnl. 

Il compagno Craxl ha rife
rito sulle linee del discorso 
che pronuncerà stamane nel
l'aula di Montecitorio duran
te l'assemblea del gruppo del 
deputati socialisti svoltasi ie
ri mattina. All'assemblea ha 
partecipato anche il compa
gno De Martino, che in pre
cedenza aveva avuto un lun
go colloquio con Craxi. Negli 
ambienti politici si sottoli
nea che è la prima volta che 
l'ex segretario socialista par
tecipa a una riunione ufficia
le del PSI dopo il Comitato 
centrale del mese scorso. 

Mentre il governo monoco
lore non ha ancora ottenuto 

RAI-TV: oggi 

si riunisce 

la Commissione 

parlamentare 

di vigilanza 
La Commissione parlamen

tare per l'indirizzo generale e 
la vigilanza dei servizi radio
televisivi si riunirà oggi alle 
ore 16, sotto la presidenza 
del senatore Taviani. All'or
dine del giorno della riunio
ne di oggi figurano diver
si argomenti: 1) composizio
ne della sottocommissione per 
l'accesso; 2) problema della 
pubblicità televisiva; 3) si
tuazione In seno al consiglio 
di amministrazione della Rai-
Tv; 4) proposte di modifica 
al regolamento delle tribune 
televisive. Dovrebbe poi esse
re esaminato anche il proble
ma dell'introduzione del co
lore nelle trasmissioni tele
visive. 

Per quanto riguarda la 
composizione della Sottocom
missione permanente per l'ac
cesso va ricordato che il re
golamento prevede che i 12 
membri vengano nominati 
dal presidente sulla base del
le designazioni di tutti 1 
gruppi presenti. Tuttavia, si 
dovrà tener conto anche della 
consistenza numerica dei sìn
goli gruppi. 

Fanfani visita 

le zone 

terremotate 

del Friuli 
UDINE. 9. 

n presidente del Senato, 
Fanfani, visita oggi, in for
ma strettamente privata, le 
zone terremotate del Friuli 
per verificare di persona la 
situazione a tre mesi dalla 
tragica scossa del 6 maggio. 
La visita odierna — come ha 
rilevato lo stesso sen. Fan
fani durante 11 suo Incontro 
a Udine con le maggiori au
torità regionali e locali, con 1 
rappresentanti del partiti e 
con gli esponenti sindacali In
dustriali e commerciali — sa
rà seguita da quella ufficiale 
del mese di settembre, dopo 
11 sopralluogo che dal 13 al 
15 settembre compiranno in 
Friuli i presidenti delle Com
missioni Interni. Lavori Pub
blici, Agricoltura e Bilancio 
della Camera e del Senato 
per t u a valutazione di quello 
che è stato fatto da Stato e 
Regione Friuli-Venezia Giu
lia per l'opera di ricostruzio
ne e per preparare un pro
gramma organico per le fasi 
successive, che sarà poi va
rato dal governo, in collabo
razione con gli organi regio
nali, nello spirito dell'autono
mia più volte espresso fin dai 
primi giorni dopo il terremo
to. 

n sen Fanfani si è Incon
trato anche con i rappresen
tanti sindacali, che hanno ri
badito l'esigenza di un inter
vento governativo che trava
lichi 11 fatto contingente e 
affronti i problemi del sot
tosviluppo economico del Friu
li preesistenti al terremoto. 

Da Oemona. Fanfani. con 
un'iniziativa quanto meno in
consueta, ha inviato un tele
gramma al presidente del 
Consiglio on. Andreotti invi
tandolo «a nome di tutte le 
popolazioni e autorità interes
sate» a recarsi in visita nei 
centri colpiti dal sisma. 

Il Comitato Direttivo del 
gruppo parlamentare co
munista del Senato è con
vocato par oggi, martedì 
10. alla ora 11,30. 

I senatori del gruppo 
parlamentare commista 
tono tenuti ad estera prs-
•enti SENZA ECCEZIONE 
alla seduta antimeridia
na di mercoledì 11 e allo 
aoduto aucoaaalve. 

la fiducia di entrambi i ra
mi del Parlamento, si è regi
strata ieri una nuova sortita 
di un esponente fanfaniano, 
dopo che nella scorsa setti
mana già un altro rappresen
tante della stessa corrente, il 
sen. Carollo, aveva prospet
tato la possibilità che dai 
gruppi parlamentari democri
stiani vengano lanciati dei 
siluri contro il governo nel 
caso di provvedimenti non 
graditi a determinati settori 
dello scudo crociato. Ieri è 
stata la volta del sen. Bar
bi, 11 quale in un discorso 
pronunciato in provincia di 
Napoli, ha usato un linguag
gio insultante e di inusitata 
violenza nei confronti del PSI 
e dei partiti laici minori. 
Messo di fronte al rifiuto di 
questi partiti di seguitare a 
subire il disastroso predomi
nio conservato per trent'anni 
dalla DC. l'esponente fanfa
niano li accusa di « incertez
ze » e di « astiosa ostilità » e 
di avere creato le condizioni 
per cui il PCI è diventato 
« elemento indispensabile per 
la nascita e l'esistenza del 
governo ». 

Barbi sostiene con notevole 
rozzezza e semplicismo che 
« se continuerà tale atteggia
mento degli altri partiti de
mocratici. la DC sarà posta 
a breve scadenza nella dura 
necessità di scegliere tra la 
opposizione a uno schiera
mento di sinistra (come già 
si sta verificando in nume
rosi enti locali, a comincia
re da Roma) e l'intesa diret
ta col PCI », che rappresen
terebbe « una scelta difficile 
e rischiosa » per la DC. « ma 
potrebbe diventare inevita
bile ». Da questo modo di 
porre le cose, che è per tut
ti evidente quanto differisca 
dalle posizioni del nostro par
tito a proposito del rapporto 
da stabilire fra tutte le forze 
democratiche, l'esponente fan
faniano fa derivare la con
seguenza che si arriverebbe 
« rapidamente alla elimina
zione delle forze intermedie» 
(tra le quali, assurdamente, 
egli pare includere il PSI) 
e addirittura alla dimostra
zione della « inutilità della 
loro presenza politica» come 
« i risultati del 20 giugno la
sciano già intravvedere ». A 
parte la presunzione del sen. 
Barbi di stabilire, lui, chi è 
o sarà inutile e chi pfò o 
non può essere a eliminato», 
in realtà le recenti elezioni 
hanno dimostrato tutt'aitra 
cosa, e cioè le conseguenze 
negative dell'accettazione di 
un ruolo subalterno nei con
fronti della DC e della man
cata considerazione della real
tà di una forza come il PCI. 

Con una allusione che costi
tuisce evidentemente lo sco
po della sortita del dirigente 
fanfaniano, il sen. Barbi con
clude affermando che a il go
verno Andreotti è in bilico 
sul crinale di questa dram
matica scelta ». Dove non si 
può non avvertire il sentore 
di una minaccia. 

In un editoriale che appa
re oggi sulla « Voce repubbli
cana», l'on. Ugo La Malfa 
sostiene che «l'ineluttabilità 
del compromesso storico è, 
nella mia opinione, diretta 
conseguenza » del fallimento 
della DC e dei suoi gover
ni, e che a sperare che la 
maggioranza di centro sini
stra, oggi ancora numerica* 
mente esistente, possa far me
glio del passato, significa for
se sognare ». La Malfa aggiun
ge di non aver mal detto che 
« l'avvento al potere del PCI 
salverà l'Italia dalla crisi» 
ma di aver sostenuto a che 
questa è l'ultima carta che 
probabilmente si dovrà gio
care». Sul documento rinvia
to recentemente all'on. An
dreotti sul problemi economi
ci, il presidente del PRI scri
ve che esso era diretto al pre
sidente del Consiglio « ma 
perché i comunisti intendes
sero ». 

Il Consiglio del ministri s i 
riunirà stamane per adotta
re l'atteso provvedimento a 
favore della popolazione col
pita dalla nube tossica a Se-
veso. Il Consiglio tornerà for
se a riunirsi giovedì per rin
viare la data di scadenza del
le norme che fissano agevo
lazioni per chi fa rientrare l 
capitali in Italia. 

Per quanto riguarda la leg
ge speciale che assegnerà un 
contributo particolare alla re
gione Lombardia per fronteg
giare le prime necessità di 
intervento nella zona colpita 
dall'Inquinamento di sostan
ze tossiche, il contributo, se
condo indiscrezioni trapelate 
negli ambienti della Regione 
Lombardia, dovrebbe oscilla
re fra i 40 e i 50 miliardi di 
lire. La bozza è stata antici
pata ieri a Milano a livello 
regionale. 

Con la somma del contri
buto la Regione prowederà 
agli interventi urgenti rien
tranti nelle materie di pro
pria competenza o ad essa 
delegati dallo Stato. In parti
colare: agli accertamenti sul
l'inquinamento del terreno, 
delle acque e della vegetazio
ne; agli interventi di decon
taminazione e di bonifica; 
agli accertamenti e controlli 
sanitari e all'assistenza sani
taria alla popolazione; all'as
sistenza. anche scolastica, al
la popolazione della zona col
pita; alla profilassi medico-
veterinaria e della assistenza 
zooiatrica; alla esecuzione dei 
lavori pubblici di competenza 
delle strutture civili ed eco
nomiche delle zone colpite e 
per prevenire la diffusione 
dell'inquinamento; alla con
cessione di contributi straor
dinari a favore delle imprese 
agricole, artigiane, turisti
che. e alberghiere, industria
li e commerciali. 
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Definitivamente convertiti in legge dal Senato tre decreti 

Progetti di cooperazione 
con l'Angola e il Vietnam 

il ministro Forlani, rispondendo a sollecitazioni del compagno sen. Calamandrei, ha preannunciato « concrete 
iniziative entro l'anno » • Saranno sviluppati i rapporti anche con il Mozambico e con la Repubblica Somala 

Franzoni replica al cardinale Poletti 
In un intervento che sarà pubblicato sul-

l'« Espresso », dom Giovanni Franzoni, l'ex 
abate di San Paolo fuori le Mura, ridotto 
allo stato laicale il 31 luglio scorso, a pro
posito delle accuse di « intransigenza » ri
voltegli dal cardinale vicario di Roma, Ugo 
Poletti, il quale aveva dichiarato che se solo 
ci fosse stato « un minimo spiraglio » a 
ìuesto si sarebbe attaccato per evitare la 
punizione, ricorda di aver offerto, nel corso 
della trattativa, « non uno spiraglio, ma ad
dirittura una o due vie d'uscita ». 

«La prima via — afferma Franzoni — 
che lo proposi nel colloquio del 7 luglio era 
quella di disincentivare la tensione toglien
do temporaneamente di mezzo la mia per
sona. In altre parole, io avrei anche accet
tato di espatriare per qualche tempo. Una 
seconda via d'uscita che io proponevo era 
quella di affrontare il futuro in modo di
verso. Prendevo come esempio il fatto che 
al recente convegno dei Cristiani per il so
cialismo tenuto in Francia aveva parteci
pato anche un vescovo come osservatore». 

«Se come gesto di buona volontà — pro

segue Franzoni — mi fosse stato chiesto di 
adoperarmi per migliorare i rapporti fra 
comunità ecclesiali di base, cristiani per il 
socialismo e il resto del mondo cattolico, 
su questo io avrei potuto impegnarmi. Deb
bo dire che su questo punto trovai disponi
bile 11 vescovo ausiliare di Roma Clemente 
Riva, presente alla riunione. Ma anche su 
questa seconda via di buona volontà non 
ebbi risposta, ed è chiaro il perché. La linea 
adottata oggi dalla gerarchia è quella espo
sta dal recente documento postelettorale dei 
vescovi lombardi: epurazione e repressione 
di chiunque non accetti la linea del più to
tale rifiuto di ogni tipo di collaborazione 
con i comunisti. 

«Spiragli dunque ce n'erano fin troppi — 
conclude Franzoni — e tutti dignitosamente 
percorribili, purché tutti fossimo mossi da 
spirito ecclesiale sereno, che accetta il plu
ralismo e non chiama "confusione" il di
battito ». 
NELLA FOTO: Dom Franzoni parla all'as
semblea della Comunità di San Paolo svol
tasi sabato sera a Roma. 

Il camionista ucciso a l confine con la RDT 

A Rubiera commossi funerali 
del compagno Benito Gorghi 

Presenti i l sindaco e i dirigenti della Federazione del PCI - Le condo
glianze dell'ambasciatore della RDT - Telegramma del presidente della 
Regione al ministro degli Esteri per tutelare gli interessi della famiglia 

RUBIERA (Reggio E.) 9 
SI sono svolti oggi i fune

rali del compagno Benito Cor-
ghl, 11 camionista di Rubiera 
tragicamente ucciso la matti
na di giovedì scorso ad un 
posto di frontiera fra la RDT 
e la Repubblica federale te
desca. Il corteo funebre si è 
mosso dall'abitazione dell'e
stinto, con rito civile, per 
espressa volontà della fami
glia. Seguivano la bara la 
moglie. Silvana Bertarelll, i 
figli Alessandro e Lorella, i 
fratelli e 1 parenti, il sindaco 
di Rubiera, Pignedoli, le au
torità provinciali, i dirigen
ti della Federazione provin
ciale del PCI (tra cui il se
gretario compagno Antonio 
Bernardi), 1 compagni gli 
amici e 1 conoscenti. I com
pagni del comitato comunale 
del PCI di Rubiera hanno ac
compagnato il feretro con le 
loro bandiere. 

Il corteo si è snodato lun
go le vie del piccolo centro 
emiliano ed ha raggiunto il 
cimitero locale, dove la sal
ma è stata tumulata. Nella 
mattinata, intanto, il ministro 
plenipotenziario dell'amba
sciata della RDT a Roma, 
Heinz Lehmann. si è incon
trato a Reggio Emilia con 
I famigliari di Benito Corghi. 
Egli ha portato alla famiglia 
le condoglianze del suo go
verno per il luttuoso episodio. 
«t dovuto — ha detto — ad 
una tragica catena di even
ti ». Egli ha richiamato la 
campagna di diffamazione i-
steriea e le provocazioni per
manenti contro le frontiere di 
stato fra RDT e RFT, che 
hanno contribuito a determi
nare il clima all'interno del 
quale si è inserito 11 tragico 
incidente. Il diplomatico ha 
deplorato l'evento dichiarando 
che la Repubblica Democra
tica Tedesca cercherà di da
re alla vedova e alla famiglia 
l'aiuto e il sostegno appro
priati. 

La salma del camionista ni-
b'.erese era giunta a Milano 
nella serata di domenica, con 
un volo proveniente da Vien
na, dopo che era stata 11 
trasportata da Berlino. 

Stamane, alla presenza del
le autorità preposte, i parenti 
dell'estinto hanno provveduto 
al riconoscimento ufficiale. 
La salma è stata visitata dal
la moglie, dai figli, dal fra
telli e dall'anziana madre set-
tantottenne del Corghl. Il pre
fetto di Reggio Emilia, dot

tor Di Mauro, ha ieri recato 
alla famiglia anche le condo
glianze del presidente del 
Consiglio dei ministri e del 
Presidente della Repubblica. 

In tutta la vicenda sono 
stati particolarmente vicini ai 
famigliari l compagni della 
Federazione provinciale del 
PCI. cui Benito Corghl era 
iscritto da anni. 

H camionista ucciso avreb
be dovuto andare in ferie do
po questo viaggio conclusosi 
cosi tragicamente: « Erano 
molti anni — ha dichiarato 
la moglie — che eravamo co
stretti a saltare le ferie per 
gli impegni di lavoro di Be
nito. Quest'anno, finalmente, 
avevamo deciso di andare al 
mare ». 

Tutta l'esistenza di Benito 
Corghi è stata contraddistinta 
da un duro lavoro, dopo una 
infanzia trascorsa nella mi
seria; prima muratore, poi 
autista, ha lavorato fino al
l'ultimo. La moglie ha dovuto 
da tempo lasciare la fabbri
ca. anche per motivi di salu
te. Del due figli, n più gio
vane. Alessandro, è appren
dista. la ragazza Lorella, si 
è appena diplomata maestra. 

Testimonianze di cordoglio 
e di solidarietà sono perve
nute alla famiglia, oltre che 
da dirigenti provinciali e ,n-
zionali del nostro partito, da 
pubblici amministratori e au
torità. Le spese per i funerali 
sono state assunte dall'Am
ministrazione comunale di 
Rubiera. 

• • * 
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A seguito della grave scia 
gura che ha colpito la fam.-
glla del compagno Benito Cor
ghl, il presidente della Regio
ne Emilia-Romagna, compa
gno Sergio Cavlna. ha inviato 

Giovedì a Roma 
riunione 

dei segretari 
regionali 

e di Federazione 
La riunione del segreta

ri regionali e di Federa
zione è convocata per 
giovedì 12 agosto alle ore 
9 a Roma in via delle 
Botteghe Oscure 4 nel sa
lone del Comitato Cen
trale. 

al ministro degli Esteri on. 
Arnaldo Forlani un telegram
ma a nome della Giunti re
gionale per sollecitare «effi
caci iniziative a tutela degli 
interessi della famiglia cosi 
duramente provata. Gĵ > in no
me dei rapporti e degli inte
ressi reciproci tra Italia e 
RDT». n compagno Cavlna 
ha anche inviato un messag
gio di cordoglio a Silvana 
Bertarelli, moglie della v ^ 
tima. 

Distruzione 

delle pesche: 

chiesto un 

intervento 

urgente 

del governo 
L'UIAPOA (Unione italia

na associazione produttori 
ortofrutticoli e agrumari as
sociata alla Lega nazionale 
delle cooperative) ha tra
smesso al presidente del con
siglio dei ministri e al mi
nistro doll'agrico'.tura e fo
reste un telegramma di pro
testa per il ripetersi in 
Francia di azioni di distru
zione di pesche italiane. L' 
UIAPOA ritiene indispensa
bile eh» «il governo italia
no esiga dalla Comunità eu
ropea con la necessaria fer
mezza il rispetto da parte di 
tutti i paesi del MEC delle 
norme comunitarie sulla libe
ra circolazione dei prodotti 
agricoli; perché non vi è giu
stificazione. alcuna che tali 
norme debbano essere rispet
tate dall'Italia, quando im
portiamo dagli altri paesi 
prodotti zootecnici di cui sia
mo deficitari, mentre queste 
stesse norme vengono disat
tese, n»l caso di prodotti ita
liani esportati ». 

LTJIAPOA ha richiesto un 
incontro urgente al ministro 
dell'agricoltura per un esame 
della grave situazione di 
mercato delle pesche e dei 
provvedimenti che si rendono 
necessari. 

1 • Il Senato ha ieri definitiva
mente convertito In legge tre 
decreti governativi che nei 
giorni scorsi enino già stati 
approvati dalla Camera. 

Uno dei tre decreti riguar
da lo stanziamento di altri 7 
miliardi (fino al 31 dicembre 
76) per l'attuazione della coo
perazione con i paesi in via 
di sviluppo e su di esso è 
Intervenuto il compagno sen. 
Francesco Calamandrei. 

Il ministro degli Esteri on. 
Forlani. prendendo atto della 
sollecitazione del parlamenta
re comunista perché si dia 
senza indugio un riassetto 
alle strutture per la coopera-
zione e al relativo finanzia
mento. ha assicurato che, in 
un prossimo Consiglio dei 
ministri, il governo approve
rà un disegno di legge, da 
presentare in Parlamento al
la ripresa dei lavori dopo le 
ferie, che sarà abbinato ad 
un progetto di iniziativa par
lamentare. 

Il ministro, inoltre, alla ri
chiesta del senatore comuni
sta di specificare la destina
zione dei sette miliardi stan
ziati, ha risposto che una par
te della somma servirà a fi
nanziare progetti con il Mo
zambico ed anche con l'An
gola, paese quest'ultimo con 
il quale esiste, ha detto, « una 
volontà convergente di esa
minare concrete iniziative en
tro l'anno ». Uno sviluppo no
tevole. secondo Forlani, è de
stinata ad avere anche la 
cooperazione con la Somalia. 

Un'altra indicazione ha poi 
fornito Forlani, in risposta 
ad altro quesito di Calaman
drei, ed è quella di una « di
sponibilità» del governo a 
esaminare l'ipotesi di inizia
tive di cooperazione con il 
Vietnam riunificato. 

Infine, ad altra sollecita
zione del parlamentare comu
nista, il ministro degli esteri 
ha risposto assicurando che 
l'ambasciatore di Italia a Co
lombo è stato incaricato di 
seguire i lavori della quinta 
Conferenza dei paesi non al
lineati, in programma in quel
la capitale nella seconda de
cade di agosto. 

Il primo decreto approvato 
in via definitiva recepisce due 
direttive comunitarie, che fis
sano la unificazione del pre
condizionamento in volume di 
alcuni liquidi in imballaggi 
preconfezionati e delle botti
glie impiegate come recipien
ti misura. Il decreto è stato 
emesso in extremis dal go
verno Moro, a oltre due anni 
di distanza dalle direttive co
munitarie, quasi alle scaden
ze dei termini. Un ritardo 
che il compagno Bertone ha 
definito «ingiustificabile», e 
che, per 1 tempi ristretti la
sciati al Parlamento, rende 
difficile la verifica di tutte le 
conseguenze che ne derivano. 
Difatti, mentre sembrano cer
ti i vantaggi che verranno 
all'interscambio fra i paesi 
della comunità e le garan
zie per i consumatori, preoc
cupazioni insorgono quanto al
le ripercussioni sui prezzi, 
per l'incidenza che avranno 
le modifiche da apportare ai 
contenitori. Fatti questi rilie
vi, il compagno Bertone ha 
illustrato un ordine del gior
no, accolto dal ministro Do-
nat-Cattin, con il quale im
pegna il governo a prendere 
misure in favore degli orga
nismi associativi e coopera
tivi tra produttori agricoli e 
lorc^ccnsorzl, che gestiscono 
strutture di trasformazione e 
commercializzazione e che, a 
norma del presente decreto 
legge, debbono sostituire II 
loro pacco di contenitori e ad 
intervenire per facilitare con
trattazioni collettive fra uti
lizzatori e vetrerie al fine di 
eliminare il pericolo di una 
lievitazione dei prezzi nella 
delicata fase sostitutiva dei 
contenitori in vetro. 

E" venuto, quindi, in di
scussione per la definitiva 
ratifica, il decreto che pro
roga al 30 giugno 1977 la ri
duzione dell'i Te della aliquota 
IVA sul fertilizzanti. La con
versione del decreto non può 
avvenire — ha detto il com
pagno Renzo Bonazzi — senza 
alcuni rilievi: difatti il go
verno ha adottato il decreto 
legge per risolvere una situa- ! 
zione ben nota prima della 
scadenza del 30 giugno 1976. 
Era quindi necessario e possi
bile che su di essa fosse chia
mato a discutere il Parla
mento. tempestivamente, n 
neo-presidente Andreotti ha 
indicato in un diverso e am
pio riconoscimento della Ini
ziativa e delle preroea;:ve 
del Parlamento uno dei ca
ratteri distintivi del suo go
verno. Se vorrà attuare que
sto intendimento non dovrà 
p:ù r.petere prcvved.m"nt: co
me questo. D'altra parte, 11 
limite più grave che è emer
s o — h a sottolineato Bonaz
zi — dalla proposta governati
va è la Inadeguatezza della 
politica di governo nel con
fronti della agricoltura. Men
tre si adottava questo decre
to, si prospettava difatti la 
eventualità di un aumento del 
prezzo dei fertilizzanti di mol
te volte superiore al beneficio 
derivante dalla riduzione del
la aliquota dell'lVA. Inoltre. 
questa riduzione non è stata 
da sola sufficiente ad Inver
tire la tendenza alla diminu
zione dell'uso dei fertilizzan
ti, manifestatasi nettamente 
negli ultimi due anni. Il prov
vedimento, che dovrebbe :ar 
risparmiare al contadini e ira 
12 miliardi, manca a»!:ili di 
efficacia perché agisce In un 
assetto economico che deter
mina l'Impoverimento e la ri
duzione dell'attività agricola. 

Il voto avverrà domani 

Sicilia: si elegge 
il nuovo presidente 

della Regione 
La bozza di programma del presidente designato dalla DC, An
gelo Bonfiglio - Una dichiarazione del compagno Achille Occhetto 

Ì Dalla nostra redazione ;: 

1 PALERMO, 9 
' La seduta della Assemblea 
regionale siciliana che avreb
be dovuto risolvere questa se
ra la crisi di inizio legisla
tura con la elezione del pre
sidente della Regione e del 
suol assessori è stata rinvia
ta di 48 ore a mercoledì Ut 
agosto. Il rinvio è stato deter
minato dal fatto che il presi
dente della Regione designa
to dal partito di maggioran
za, il de Angelo Bonfiglio, 
ha distribuito soltanto questo 
pomeriggio ai segretari dei 
partiti costituzionali (che ave
va consultato precedentemen
te in una serie di incontri 
bilaterali, assieme ai sinda
cati e agli imprenditori) una 
« bozza di programma » che 
contiene le sue proposte po
litiche. 

Nel documento, composto 
da 12 cartelle dattiloscritte 
l'esponente de propone una 
soluzione articolata in due 
momenti: la formazione di 
un governo regionale quadri
partito (DC. PSI. PSDI. PRI) 
e, in una fase successiva al
la nomina del presidente e 
degli assessori e antecedente 
alla illustrazione del program
ma del nuovo governo davan
ti all'ARS, una serie di con
sultazioni per ottenere «ap
porti » e « contributi » dai 
partiti costituzionali. Ciò allo 
scopo di ricercare « consensi 
e convergenze » tra le forze 
costituzionali e antifasciste e 
alla luce di una valutazione 
positiva del patto di fine le
gislatura, stipulato dal qua
dripartito uscente col PCI. 

Nel pomeriggio il direttivo 
regionale comunista aveva 
preso In esame la « bozza di 
programma » e. al termine, il 
compagno Achille Occhetto, se
gretario regionale, aveva rila
sciato la seguente dichiara
zione: 

« Consideriamo il documen
to — ha detto Occhetto — una 
utile base di discussione in 
cui è possibile riscontrare 
tutto il valore della esperien
za del patto di fine legisla
tura e in cui trovano acco
glienza alcuni importanti pun
ti programmatici che il nostro 
partito pose a base della pro
posta di un governo della au
tonomia lanciata nella cam
pagna elettorale del 20 giu
gno». . . . 

« Nel sottolineare l'impor
tanza dell'intenzione procla
mata da Bonfiglio di perse
guire la ricerca di conver
genza e di consensi tra le for
ze popolari, facciamo notare 
— ha rilevato Occhetto — che 
tale metodologia richiedereb
be la formazione di un gover
no di unità. Infatti, lo stesso 
giudizio sostanzialmente po
sitivo del documento sulla 
esperienza dell'accordo di fi
ne legislatura col comunisti, 
richiederebbe la formazione 
di un governo che scaturisca 
dalla comune e unitaria 
elaborazione programmatica 
compiuta in quella occa
sione ». 

«Tuttavia — ha precisato 
Occhetto — poiché registria
mo la impossibilità, per colpa 
della DC. di avviarci in que
sta direzione, chiediamo che 
non s'attenda oltre, che non 
si logori la situazione, che 
prevalga il senso di responsa
bilità istituzionale, che si dia 
vita a un governo che fondi 
la sua esistenza su un accordo 
programmatico tra tutte le 
forze autonomistiche, compre
si i comunisti. Ciò richiede 
— ha concluso Occhetto — non 
una generica ricerca di ap
porti ma un vero e proprio 
incontro tra tutte le forze au
tonomistiche. che potrebbe 
realizzarsi anche nella fase 
successiva alla formazione 
del governo e prima della 
enunciazione del programma 
da parte del presidente del-
l'ARS. Per questa via si può 
dar vita a una soluzione nuo
va e originale capace di co
stituire una maggioranza di 
programma che poggi su ba
si più ampie rispetto alla 
stessa composizione del go
verno ». 

v. va. 

Reggio Calabria 

Locri: sindaco de 
con i voti missini 

LOCRI (Reggio Calabria). U 
Nell'importante Comune di 

Locri, la DC ha operato, dopo 
avere bruscamente interrotto 
le trattative con 1 partiti del
l'arco costituzionale, una gra
vissima scelta politica accet
tando i voti determinanti del 
MSI-DN per l'elezione del sin
daco e per il futuro sostegno 
ad una giunta minoritaria. 

Con 14 voti democristiani e 
4 missini (su 30 consiglieri co
munali) è stato eletto sindaco 
il dr. Domenico Speziale, de
mocristiano, definito dal mi.s-
sini « l'unica persona adat
ta, In questo momento. i>er 
rappresentare Locri in qua
lunque occasione ». 

La rottura con il PCI, il 
PSI, il Piti era avvenuta su 
alcune scelte di fondo che 
avrebbero dovuto liberare 1' 
amministrazione comunale da 
posanti Ipoteche ed Interfe
renze mafiose. Il neoeletto de
mocristiano buono per «qua
lunque occasione » non ha ri
tenuto, assieme alla DC, di 
dover respingere nettamente 
l'apporto ed il condizionamen
to determinante dei missini. 

Solo l'abbandono dell'aula 
da parte del consiglieri del 
PCI. del PSI. del PRI ha im
pedito la nomina della giun
ta « monocolore » democristia
na. la cui elezione è stata rin
viata a mercoledì 11 agosto. 

Sottoscrizione per la stampa 

Altre tre Federazioni 
al 100% dell'obiettivo 

Olire tre miliardi e 728 milioni sono stati raccolti finora per la 
slampa comunista. E' stato già raggiunto II 62,1 per cento del
l'obicttivo. Rispetto all'anno scorso è stato raccolto più di un 
miliardo e 59 milioni. In quest'ultima settimana, oltre a Modena 
hanno già raggiunto l'obicttivo della sottoscrizione, le Federazioni 
di Aosta, Varese e Bergamo. 

Diamo l'elenco delle somme versate all'amministrazione cen
trale del PCI, allo ore 12 di sabato scorso: 

FEDERA
Z I O N I 

Modena 
Aosta 
Varese 
Bergamo 
Agrigento 
Sondrio 
Lecco 
Matera 
Bologna 
Ferrara 
Gorizia 
Ravenna 
Ancona 
Crotone 
Alessandria 
Napoli 
Padova 
Forlì 
Torino 
Siena 
Taranto 
Imola 
Perugia 
Firenze 
Avell ino 
Palermo 
Trento 
Brindisi 
Capo D 'Or i . 
Biella 
Rimini 
Bolzano 
Nuoro 
Como 
Reggio E. 
Cal taniset ta 
Cremona 
Livorno 
Bari 
Pavia 
Rovigo 
Trapani 
Verbania 
Terni 
Verona 
Massa C. 
Cagliari 
Asti 
Teramo 
Vercelli 
Vicenza 
Brescia 
Treviso 
Arezzo 
Pistoia 
Trieste 
Crema 
Tempio 
Mantova 
La Spezia 
Benevento 
Caserta 
Siracusa 
Enna 
Savona 
Pordenone 
Mi lano 
Prato 
Catanzaro 
Foggia 

S O M M E 
VERSATE 

5 0 9 . 0 1 9 . 2 0 0 
1 2 . 0 0 0 . 0 0 0 
6 0 . 0 0 0 . 0 0 0 
2 7 . 0 0 0 . 0 0 0 
1 9 . 6 7 6 . 0 0 0 

5 . 4 6 6 . 0 0 0 
1 5 . 5 9 0 . 0 0 0 
1 4 . 1 7 8 . 6 0 0 

4 0 0 . 0 0 0 . 0 0 0 
1 1 0 . 0 0 0 . 0 0 0 

2 7 . 0 0 0 . 0 0 0 
1 1 0 . 2 5 0 . 0 0 0 

3 2 . 8 5 0 . 0 0 0 
1 1 . 5 2 0 . 0 0 0 
5 0 . 3 6 0 . 3 8 0 
7 5 . 0 0 0 . 0 0 0 
3 8 . 4 4 9 . 2 6 5 
7 1 . 0 0 0 . 0 0 0 

1 3 0 . 4 7 8 . 7 0 0 
8 0 . 5 0 0 . 0 0 0 
1 8 . 0 0 0 . 0 0 0 
3 0 . 0 0 0 . 0 0 0 
4 8 . 0 0 0 . 0 0 0 

1 7 0 . 0 0 0 . 0 0 0 
1 0 . 4 0 0 . 0 0 0 
2 9 . 2 5 0 . 0 0 0 
1 2 . 9 9 9 . 0 0 0 
1 6 . 7 8 1 . 5 5 0 

9 . 0 0 0 . 0 0 0 
1 8 . 8 7 5 . 0 0 0 
2 8 . 3 2 5 . 0 0 0 

5 . 5 1 9 . 4 0 0 
8 . 5 0 0 . 0 0 0 

1 5 . 1 4 9 . 3 0 0 
1 3 9 . 0 0 0 . 0 0 0 

1 0 . 2 0 0 . 0 0 0 
2 0 . 1 9 5 . 0 0 0 
6 3 . 4 6 0 . 0 0 0 
2 8 . 6 0 5 . 3 4 0 
3 8 . 0 5 6 . 8 0 0 
2 4 . 6 8 7 . 5 5 0 
1 0 . 4 2 2 . 4 2 0 
1 3 . 1 4 2 . 2 0 0 
2 8 . 0 8 0 . 0 0 0 
1 9 . 4 4 0 . 0 0 0 
1 3 . 5 0 0 . 0 0 0 
1 2 . 9 6 0 . 0 0 0 

6 . 7 5 0 . 0 0 0 
1 5 . 9 0 0 . 0 0 0 

9 . 5 0 0 . 0 0 0 
1 2 . 4 8 0 . 0 0 0 
3 8 . 5 0 0 . 0 0 0 
1 8 . 5 0 0 . 0 0 0 
3 8 . 2 5 0 . 0 0 0 
3 0 . 6 0 0 . 0 0 0 
1 G . 3 2 0 . 0 0 0 

7 . 1 4 0 . 0 0 0 
3 . 5 2 1 . 1 0 0 

3 2 . 5 0 0 . 0 0 0 
3 0 . 0 0 0 . 0 0 0 

5 . 5 0 0 . 0 0 0 
1 3 . 0 0 0 . 0 0 0 

7 . 0 0 0 . 0 0 0 
5 . 0 0 0 . 0 0 0 

2 9 . 1 0 7 . 4 0 0 
9 . 6 6 9 . 7 0 0 

1 8 0 . 0 0 0 . 0 0 0 
2 8 . 0 0 0 . 0 0 0 

9 . 1 2 0 . 0 0 0 
2 0 . 3 3 0 . 7 4 0 

<?& 

1 2 7 , 2 
1 0 0 
1 0 0 
1 0 0 

9 3 . 7 
9 1 . 1 
8 6 , 6 
8 3 , 4 
SO 
7 8 . 5 
7 7 , 1 
7 3 , 5 
7 3 
7 2 
7 1 . 9 
7 1 , 4 
7 1 , 2 
7 1 
7 0 . 5 
7 0 
6 6 , 6 
6 6 . 6 
6 5 . 7 
6 5 , 4 
6 5 
6 5 
6 4 , 9 
6 4 . 5 
6 4 , 2 
6 2 , 9 
6 2 , 9 
6 1 . 3 
6 0 . 7 
6 0 , 5 
6 0 . 4 
6 0 
5 7 . 7 
5 7 . 6 
5 7 , 2 
5 6 . 8 
5 4 . 8 
5 4 . 8 
5 4 , 7 
5 4 
5 4 
5 4 
5 4 
5 4 
5 3 
5 2 , 7 
5 2 
5 1 . 3 
5 1 . 3 
5 1 
5 1 
5 1 
5 1 
5 0 , 3 
5 0 
5 0 
5 0 
5 0 
5 0 
5 0 
4 8 . 5 
4 8 . 3 
4 7 . 3 
4 6 , 6 
45.G 
4 5 . 1 

Chicli 
Lecce 
Venezia 
Novara 
Piacenza 
Oristano 
L'Aquila 
Ragusa 
Viterbo 
Reggio C. 
Cosenza 
Salerno 
Latina 
Pesaro 
Pescara 
Rieti 
Potenza 
Carbonia 
Grosseto 
Isernia 
Avczzano 
Genova 
Macerata 
Imperia 
Viareggio 
prosinone 
Lucca 
Messina 
Parma 
Roma 
Campobasso 
Cuneo 
Sassari 
Belluno 
Pisa 
Ascoli P. 
Udina 
Catania 

6 . 3 0 0 . 0 0 0 
1 1 . 2 0 7 . 9 3 0 
2 8 . 0 0 0 . 0 0 0 
1 4 . 1 2 3 . 5 0 0 
1 5 . 4 0 0 . 0 0 0 

3 . 5 0 0 . 0 0 0 
4 . 7 3 0 . 0 0 0 
5 . 5 0 2 . 5 0 0 

1 0 . 0 8 0 . 0 0 0 
8 . 4 0 0 . 0 0 0 
9 . 8 4 0 . 0 0 0 

1 2 . 2 4 0 . 0 0 0 
1 0 . 1 2 5 . 0 0 0 
2 6 . 0 0 0 . 0 0 0 
1 2 . 0 0 0 . 0 0 0 

4 . 4 0 0 . 0 0 0 
9 . 0 8 7 . 7 0 0 
4 . 5 6 0 . 0 0 0 

2 2 . 3 0 0 . 0 0 0 
1 . 8 5 0 . 0 0 0 
2 . 5 4 0 . 0 0 0 

6 5 . 0 0 0 . 0 0 0 
7 . 1 5 5 . 4 0 0 
8 . 8 5 3 . 6 0 0 
7 . 7 0 0 . 0 0 0 
8 . 7 5 0 . 0 0 0 
2 . 8 0 0 . 0 0 0 
5 . 2 5 0 . 0 0 0 

2 5 . 3 9 3 . 2 0 0 
7 1 . 6 5 0 . 0 0 0 

2 . 5 6 0 . 0 0 0 
4 . 4 1 3 . 1 0 0 
4 . 7 1 9 . 6 0 0 
4 . 0 9 0 . 3 0 0 

3 4 . 1 0 0 . 0 0 0 
9 . 0 0 0 . 0 0 0 
6 . 0 0 0 . 0 0 0 
5 . 5 8 0 . 2 0 0 

E M I G R A Z I O N E 
Venezuela 
Zurigo 
Ginevra 
Colonia 
Lussemburgo 
Stoccarda 
Belgio 
Varie 

Totale 

4 5 0 . 0 0 0 
9 . 0 0 0 . 0 0 0 
3 . 5 0 0 . 0 0 0 
2 . 5 0 0 . 0 0 0 
1 . 0 0 0 . 0 0 0 
2 . 0 0 0 . 0 0 0 
4 . 0 0 0 . 0 0 0 
2 . 6 8 1 . 5 1 0 

naz. 3 . 7 2 8 . 9 0 9 . 1 8 5 

4 5 
4 4 , 8 
4 4 , 4 
4 4 , 1 
4 4 
4 3 . 7 
4 3 
4 2 . J 
4 2 
4 2 
4 1 
4 0 , 1 
4 0 . 5 
4 0 
4 0 
4 0 
3 9 , 5 
3 8 
3 7 . 1 
3 7 
3 6 . 2 
36 ,1 
3 5 . 7 
35 ,4 
3 5 
3 5 
3 5 
3 5 
3 4 . 8 
3 3 , 3 
3 2 
31 .5 
3 1 . 4 
3 1 . 4 
3 1 
3 0 
30 
1 5 , t 

4S 
4 5 
36 .8 
29 ,4 
28 .5 
23 ,5 
2 2 . 2 

6 2 . 1 
G R A D U A T O R I A R E G I O N A L E 

R E G I O N I 
Val d'Aosta 
Emilia 
Piemonte 
Trentino A .A 
Campania 
Umbria 
Lucania 
Lombardia 
Puglia 
Toscana 
Veneto 
Sicilia 
Friuli 
Calabria 
Sardegna 
Marche 
Abruzzo 
Liguria 
Lazio 
Molise 

fo 
1 0 0 

8 3 . 8 
6 4 . 2 
6 3 , 8 
6 1 . 7 
6 0 , 8 
5 8 . 1 
5 5 , 9 
5 4 . 8 
5 4 , 2 
5 3 . 7 
5 2 . 6 
5 0 , 4 
4 8 , 6 
4 7 . 2 
4 6 . S 
4 5 
4 9 , 9 
3 5 
3 3 . 9 

Si estende la lotta 
nel gruppo «Rizzoli» 

Voto unitario 

a Gorizia per 
i l presidente 

della Provincia 
GORIZIA. 9. 

Nella serata di ieri i! soc.al-
democratico Compagnone è 
stato eletto, con ì voti d; 
tutti l partiti dell'arco costi
tuzionale. presidente della 
Provincia di Gorizia con l'in
carico di verificare le condi
zioni esistenti per un pro
gramma concordato per 11 
quale « non vendono poste 
pregiudiziali nella ricerca di 
una maggioranza ». 

Secondo l'accordo concluso 
11 funzionamento dell'ammi
nistrazione provinciale potrà 
essere reso possibile soltan
to «raggiungendo una lar?a 
convergenza di consensi ». La 
DC si riserva, al termine del 
tentativo da parte del presi
dente, di valutare la sua col
locazione nei confronti del
l'eventuale giunta provincia
le. 

I deputati comunisti so
no tenuti ad M M T I presen
ti SENZA ECCEZIONE 
ALCUNA alle seduta di 
oggi martedì 10 e domani. 

MILANO. 9. 
L'Assemblea del giornalisti 

della «Rizzoli Editore», riu
nitasi oggi, ha deliberato il 
proseguimento dello sciopero 
de L'Europeo, fino a quan
do l'editore non avrà dato una 
risposta adeguata alle richie
ste precedentemente avanzate 
dalla assemblea. 

I giornalisti delle altre te
state permangono In stato di 
agitazione con l'impegno a 
tempo indeterminato a non 
svolgere lavoro straordinario, 
sotto qualunque forma. 

L'assemblea ha dichiarato 
Inoltre aperta la vertenza sul 
tema dell'allargamento della 
rappresentanza sindacale dei 
giornalisti della Rizzoli. Da 
oggi, quindi, il Comitato di 
redazione si riorganizza, am
pliando la propria rappresen
tanza nel numero di tre rap
presentanti per ogni testata 
con una redazione che com
prenda più di 25 giornalisti e 
di un rappresentante per ogni 
testata che abb.a una redazio
ne di meno di 25 giornalisti. 

Dal canto suo, il Consiglio 
di fabbrica ha reso noto In un 
comunicato che «una delega
zione del Cdf della Rizzoli 
editore ha partecipato suma
ne all'assemblea del giorna
listi. Il Cdf valuta positiva
mente i lavori dell'assemblea 
ed esprime La propria solida
rietà con la lotta dei giorna
listi. Il Cdf ritiene un passo 
In avanti fondamentale per la 
categoria il rafforzamento 
delle strutture sindacali di re
dazione, in vista dei nuovi 

importanti appuntamenti di 
lotta e in difesa del mante
nimento delle testate sul te-
ma comune della libertà di 
stampa ». 

I fratelli e le sorelle Musei 
annunciano con dolore a com
pagni ed amici, la perdita 
della cara e Indimenticabile 

ANTONIETTA MUSCI 
« CARLA» 

Partigiana combattente, mili
tante di Partito. A ricordo of
frono lire 500 mila per l'Uni
t i . I funerali si svolgeranno 
nella giornata di oggi marte-
di 10 agosto alle ore 15 a, 
Cornicio (Parma). 

Parma. 9 agosto 

Munito dei conforti reli
giosi è mancato il 9 agosto 11 

PROFESSOR 

GIACINTO GUARISCHI 
Cav. di Vittorio Veneto, di 
anni 93. Ne danno il triste 
annuncio i nipoti, cugini, co
gnati e parenti tutti, uniti 
agli amici Michelangelo 
Grosso, n.d., Consuelo Defor-
narl, Bassano, prof. Giuseppe 
Rizzitela. 

I funerali si svolgeranno a 
Serravalle Scrlvia mercoledì 
11 ore 16.30. 

Serravalle Scrivta IO agosto 71 


